

NATIONS EMERGENTES

n°33
Décembre
2017

REVUE DE COMMERCE INTERNATIONAL www.nations-emergentes.org

Le Pérou, les défis de l'émergence





EXP AGROALIMENTARIA GUANAJUATO 2017

IRAPUATO, GTO. MÉXICO. DEL SURCO AL PLATO

14 - 17 NOVIEMBRE

VIGÉSIMA SEGUNDA EDICIÓN

WWW.EXPOAGROGTO.COM

CONOCE EL EVENTO AGROALIMENTARIO MÁS IMPORTANTE DE AMÉRICA LATINA



UBÍCANOS
CARRETERA IRAPUATO - ABASOLO KM 6.5 RANCHO LA FLORIDA C.P. 36557
IRAPUATO, GUANAJUATO, MÉXICO



BERTHIER ARCHITECTES

48 BIS RUE LOUIS ROLLAND . 92120 MONTRouGE

Tel : 33 (0)1 46 12 49 49 . E-mail : contact@berthierarchitectes.fr



retrouvez-nous sur notre application gratuite depuis les plateformes de téléchargement :

Berthier Architectes
APPS-PRO



ou consulter notre site internet :
<http://clicapack.com/berthier-architectes-montrouge>

PANAMA . MEXIQUE . VENEZUELA . COLOMBIE . PEROU . EQUATEUR . BOLIVIE . ESPAGNE . FRANCE
AGENCE D'ARCHITECTURE PRESENTE EN AMERIQUE DU SUD DEPUIS PLUS DE 25 ANS



REHABILITATION - ETUDES - DIAGNOSTICS - PROJETS
CONCEPTION BÂTIMENTS NEUFS - SITES INDUSTRIELS et BUREAUX
AMENAGEMENTS CONTEMPORAINS, EXTERIEURS et INTERIEURS

Le Pérou, les défis!

Le Pérou a récemment focalisé l'attention des médias en accueillant dans sa capitale, Lima, la réunion du Comité international olympique pour l'attribution à la France, des Jeux de 2024. Le pays a fait le pari de l'émergence et cherche à améliorer sa visibilité internationale par tous les moyens, en accueillant régulièrement des événements internationaux comme celui du sommet de l'Asia Pacific Economic Cooperation (APEC) en 2016. Ceci lui permet de renforcer l'attractivité de sa capitale et de son littoral Pacifique vis-à-vis des investisseurs.

La bordure littorale ne forme que 10 % du territoire et pourtant, elle assure l'essentiel des activités économiques et politiques. Elle contribue à 45 % de la richesse nationale pour un tiers de la population.¹ Une classe moyenne émergente en expansion réside dans la capitale. Elle bénéficie d'un pouvoir d'achat et d'un accès privilégié au logement dans les quartiers chics de Miraflores ou bien de San Isidro, un accès à l'éducation et à la santé. Un étranger visitant le Pérou pour la première fois a souvent l'impression que son développement se limite à l'agglomération liménienne,

tant les disparités régionales sont très fortes.

Les Andes et l'Amazonie sont très riches en matières premières et énergétiques et pourtant, elles sont marquées par un taux de pauvreté frôlant les 50 % de la population. Des conflits récurrents dans les Andes opposent les multinationales du secteur minier et la population locale. Ce secteur crée peu d'emplois, utilise beaucoup d'eau pour extraire les minerais et réaménage le territoire au gré de leur exploration. L'opposition aux projets miniers est d'autant plus forte que la région d'extraction ne bénéficie que partiellement de sa rente. « L'Amérique latine pensait Ricardo Lagos, n'est pas le continent le plus pauvre - mais peut-être bien le plus injuste » par suite d'une répartition inégale entre les classes sociales.

Sur le plan international, le Pérou se tourne de plus en plus vers l'Asie pour diversifier ses partenaires. La Chine par exemple, est son premier partenaire commercial avec 18,7 % des parts de marché.² Carlos Fuentes mentionnait à propos du Mexique « quand les États-Unis toussent, le Mexique s'enrhume et attrape la pneumonie ». Il en

est de même pour le Pérou qui dépend de la demande chinoise pour son revenu. Quand elle s'essouffle, le Pérou est exposé à un choc exogène et il dispose de peu de filets de sécurité.

Le Pérou actuel est en quête d'un nouveau modèle qui lui permettrait de diversifier son économie et de réduire sa dépendance à la mine. Il mise sur les secteurs comme l'agriculture, le tourisme et les services. Le pays est le premier producteur mondial de café bio. Il veut construire des routes et rendre ses infrastructures opérationnelles pour l'exportation et améliorer sa compétitivité. Quant au tourisme, il veut doubler le nombre de visiteurs en diversifiant l'offre.³

José Luis Machinea (Ministre de l'économie de l'Argentine) écrivait à propos de l'Amérique latine : « Notre option est claire. On ne peut (...) aller à contre-courant de l'histoire. Nous devrions plutôt promouvoir le développement (...) et lutter pour une meilleure insertion de l'Amérique latine ». Le Pérou l'a bien compris et a pris les devants pour transformer son économie en profondeur en vue d'intégrer le club des nouveaux émergents. ◉

Douraya ASGARALY

Nous vous invitons à réagir à cet éditorial en nous écrivant à l'adresse mail suivante : contact@nations-emergentes.org

1) Images économiques du monde 2017

2) Statistiques United Nations - Comtrade

3) Bilan économique du monde - édition du Monde 2017

NATIONS EMERGENTES

N°33 | Décembre 2017

Association de loi 1901 | W931002897
ISSN : 2429-7461
Email : contact@nations-emergentes.org
web : www.nations-emergentes.org

• Directrice de publication •
Douraya ASGARALY
Tél. : (33) 6 16 63 45 19
Email : nat.emergentes@yahoo.fr

• Consultant éditorial •
Hervé THÉRY - <http://confins.revues.org>

• Ont participé à ce numéro •
Sara Julia, Alexis Sierra, Daniel Iglesias,
François Denizot

• Avec •
Yelka ORLIC, maquette
Gwendal LE SCOUL, conception graphique

• Photo de couverture •
Ben Mauzé

SOMMAIRE

| | |
|---|----|
| ÉDITORIAL | 3 |
| FICHE PAYS | 4 |
| LE PAYS... VU PAR UN SPÉCIALISTE | 8 |
| FOCUS : CONQUÉRIR LE MARCHÉ DU PAYS | 12 |
| LES SECTEURS PORTEURS | 15 |
| EXPORTER AU PAYS : MODE D'EMPLOI | 20 |
| TÉMOIGNAGE PÉROU | 22 |
| FOIRES ET SALONS | 23 |